

# Lunes 08 de Marzo del 2010

Última modificación 08.03.2010

El Financiero Buscar objetivo de inflación pone barreras al crecimiento Viridiana Mendoza Escamilla El objetivo de inflación del Banco de México (Banxico) es inconsistente con las condiciones estructurales de la economía mexicana, y tratar de alcanzarlo endureciendo la política monetaria crea repercusiones para el crecimiento. En un reporte especial, Alfredo Coutiño, director para América Latina de Moody's Economy.com, explica que aunque México tiene una economía muy abierta, su tasa de inflación nunca ha logrado la convergencia con la de sus principales socios comerciales. "Esto ofrece evidencia sobre rigideces en el proceso de formación de precios, resultado de la existencia de estructuras de mercado no competitivas o de precios regulados en la economía. Es por ello que los bancos centrales deberían tomar en cuenta estas distorsiones de mercado, a fin de determinar sus objetivos inflacionarios con más veracidad", expone. El peso sigue su paso fuerte Clara Zepeda Hurtado Tras tocar la inversión foránea niveles máximos en la tenencia de bonos del gobierno federal y ante la fortaleza del peso en niveles cercanos a los 12.60 por dólar, el Banco de México reveló que ya se ejerció 57 por ciento de los 600 millones de dólares de las opciones subastadas a los bancos comerciales en la primera semana de marzo. De acuerdo con la autoridad monetaria, las opciones de venta (put) de dólares colocadas por Banco de México a finales de febrero se ejercieron en el transcurso de la semana de la siguiente manera: lunes, con 150 millones de dólares; miércoles, 88 millones, y el viernes, 106 millones, para un total de 344 millones. Prevén un buen desempeño en mercados financieros (Clara Zepeda Hurtado) Los mercados financieros globales mantendrán un desempeño favorable en el corto plazo, luego de que la economía estadounidense eliminó en febrero menos empleos de los esperados y la tasa de desempleo se mantuvo en 9.7 por ciento, a pesar de los efectos de las tormentas de nieve en la costa este del país. Sin embargo, los retos que enfrenta la recuperación económica en el plano global siguen presentes por los elevados niveles de desempleo, el alto endeudamiento de los consumidores, los significativos déficit fiscales de los países, las restrictivas condiciones de crédito y la necesidad de retirar eventualmente tanto el estímulo fiscal como el monetario. Los mercados accionarios internacionales presentaron un desempeño positivo la semana pasada, apoyados en buenos datos económicos en EU y en la disminución de la incertidumbre en torno a Grecia. Wall Street terminó la semana con saldo positivo, consiguiendo de este modo dos semanas consecutivas de avances. El Dow Jones cerró en diez mil 566 puntos, un aumento semanal acumulado de 2.33 por ciento; el S&P 500 se anotó 3.09 por ciento. Desde que se situó en mínimos de 12 años hace 11 meses, ha subido 66 por ciento. Por su parte, el tecnológico Nasdaq registró una revalorización de 3.94 por ciento, a dos mil 326 unidades. Pemex violó la Ley de Bioenergéticos Héctor A. Chávez Maya Al otorgar a un consorcio -integrado por tres empresas, entre ellas Destiladora del Valle- el abastecimiento de etanol a Petróleos Mexicanos (Pemex), la paraestatal violó la Ley de Promoción y Desarrollo de Bioenergéticos aprobada en 2008, que busca que la producción de combustibles sea una oportunidad para nuestros hombres del campo, señalaron industriales y dirigentes rurales. Los presidentes de la Cámara Nacional de la Industria Azucarera y Alcoholera (CNIAA), Juan Cortina Gallardo; de la Confederación Nacional Campesina (CNC), Cruz López Aguilar, y de la Fundación Colosio en Jalisco, Héctor Padilla, coincidieron en que esa decisión generará muchas inconformidades. Ello, porque incluso en el último presupuesto federal se establece la asignación de fondos para apoyar la participación de productores en el proceso de asociación con empresas. Mujeres, más de 51% de la población en el país Arturo Robles En México son ya más mujeres que hombres, pues al cierre de 2009 ellas sumaron 55.7 millones, es decir 51.6 por ciento de la población total, un incremento de 2.1 millones con respecto al último lustro. Según la Encuesta Nacional de Ocupación y Empleo (ENOE), que elabora el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI), de este universo de mujeres, 41.7 millones (75 por ciento) cuentan con 14 años y más, es decir personas aptas para integrarse a una cadena productiva. Los datos refieren que 17.9 millones pertenecen a la Población Económicamente Activa (PEA), de las cuales 16.9 millones se encuentran ocupadas y un millón no tienen empleo. La desocupación en las mujeres ha crecido menos que en los hombres; sin embargo, tan sólo en 2009 se incorporaron 227 mil personas a las filas del desempleo. Irreversible, su incorporación a la fuerza de trabajo: OIT (Zenyazen Flores) La incorporación masiva de las mujeres a la fuerza de trabajo es un fenómeno irreversible, ya que han logrado tener acceso a más empleos, aunque éstos son de una calidad cuestionable que hace del tema una situación de atención, señala la Organización Internacional del Trabajo (OIT). En su informe "Trabajo y familia: hacia nuevas formas de conciliación con corresponsabilidad social", el organismo dice que actualmente en América Latina y el Caribe existen más de cien millones de mujeres que participan en el mundo laboral, lo cual significa que en promedio siete de cada diez mujeres de entre 20 y 40 años se encuentran integradas a la actividad laboral. Sin embargo, en un contexto de crisis financiera que provocó efectos en el empleo, como consecuencia de una contracción económica generalizada para los 21 países americanos y caribeños, la OIT alerta del riesgo de perder al menos 22 millones de plazas en el sector femenino durante 2010. De hecho, advierte, los efectos de la crisis en el sector servicios, particularmente en el comercio, donde se concentra el empleo femenino, se expresarán con mayor fuerza en los próximos meses. La pobreza educativa del Coneval Araceli Damián\* En la metodología del Consejo Nacional de Evaluación de la Política de Desarrollo Social (Coneval) para medir la pobreza multidimensional se determinaron umbrales o normas de satisfacción muy bajos, y con ello un buen número de mexicanos que no tienen satisfechas sus necesidades humanas, que por tanto es pobre, ha quedado fuera (o potencialmente fuera) de los programas para reducir la pobreza. Siguiendo los postulados del destacado filósofo Adolfo Sánchez Vázquez, podemos asegurar que al haber tomado decisiones que afectan a otras personas o grupos sociales (pobres o "no pobres"), la actuación de los seis académicos del Coneval puede ser evaluada desde el punto de vista ético. Al definir las normas marcaron "un camino general, en el marco del cual los hombres (en este caso los organismos públicos) pueden orientar su conducta en diversas situaciones particulares", afectando así las metas de la política social y a los beneficiarios de ésta (Ética, crítica, Barcelona, 2005). EU busca mejorar intercambio agrícola con México Gabriela Chávez GUADALAJARA, Jal., 7 de marzo.- Aunque la balanza comercial agrícola entre México y EU es favorable para el vecino del norte, éste busca mejorar la relación y colaborar en el aprovechamiento de oportunidades para exportar más

alimentos mexicanos ante la "latinización" de la población estadounidense. Así lo afirmó Carlos González, representante senior del Departamento de Agricultura de EU, luego de escuchar planteamientos para mejorar el intercambio de productos agrícolas en sendas reuniones en esta ciudad con integrantes de la Fundación para el Desarrollo Rural, la Educación y el Deporte, y con miembros del Consejo Agropecuario de Jalisco, Los encuentros fueron promovidos por el representante de la Fundación Colosio, el exdiputado Héctor Padilla Gutiérrez, quien destacó que mediante el diálogo es posible superar "barreras y desencuentros". Opinó que el bloqueo a los tomates mexicanos y al chile de Jalisco por parte de Estados Unidos en 2009 pudo evitarse con más acercamiento, al igual que el bloqueo que él mismo encabezó el año pasado en la frontera norte contra la importación de carne de cerdo de la Unión Americana. En un mes, recuperan maquiladoras 10.5% del empleo perdido en 2009 Marvella Colin La industria maquiladora de exportación establecida en México inició el año con una importante recuperación de empleos, en un escenario de signos de mejoría en la demanda estadounidense. Después de que el sector perdió 133 mil empleos a escala nacional en 2009, durante enero de 2010 logró recuperar 10.5 por ciento de esos puestos de trabajo suprimidos, tras crear 14 mil ocupaciones en dicho mes. La tendencia en el empleo es al alza, ya que existe un importante interés de empresas estadounidenses y asiáticas en instalarse en México. Destaca, por ejemplo, que trasladar operaciones de Estados Unidos a México puede generar ahorros de casi 90 por ciento en costos de mano de obra, y de Taiwán a nuestro país 60 por ciento. Además, desde 2008 México presenta costos laborales muy equiparables a los de China, y la economía azteca tiene mayor ventaja a nivel logístico en cuanto a distancia Petróleo y gasolina, catapultados por reporte laboral de EU Efraim H. Mariano / Mauro A. Montero El petróleo texano repuntó a un máximo de siete semanas y la gasolina a un tope de 17 meses en el New York Mercantile Exchange (Nymex), catapultados por un reporte del mercado laboral estadounidense mejor al proyectado, lo que renovó las expectativas de un incremento en la demanda de combustibles. El convenio del crudo WTI para entrega en abril avanzó 1.29 dólares, es decir 1.6 por ciento, para cerrar en 81.50 dólares el barril, tras escalar a un máximo de 82.07 dólares, su precio más alto desde el 11 de enero. El energético acumuló un rendimiento de 2.3 por ciento en la semana recién concluida. El contrato de la gasolina reformulada para abril repuntó 1.7 por ciento para culminar en 2.2710 dólares el galón, tras avanzar a un tope intradía de 2.2831 dólares, su pizarra más alta desde el 3 de octubre de 2008. Los precios del petróleo aumentaron sus ganancias luego de conocerse que la economía estadounidense eliminó 36 mil empleos en febrero, una cifra mucho menor que la cifra de 68 mil prevista por los analistas, incluso mejor que los 100 mil despidos que anticipaban varios expertos, considerando el impacto de la fuertes nevadas del mes pasado. El Reforma Cotiza dólar en 12.73 pesos a la venta Ernesto Sarabia Ciudad de México (8 marzo 2010).- Ante la falta de indicadores económicos relevantes tanto externos como internos, en México, el mercado de cambios ha empezado con calma, ya que al menudeo, el dólar de Estados Unidos se compra en 12.28 pesos y se vende en 12.73 unidades en ventanillas de Banamex. Con relación a la semana pasada, la divisa estadounidense, su cotización de venta se redujo un centavo o 0.08 por ciento respecto al cierre previo. De igual forma, en el Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México, el dólar americano se ha mantenido sin movimientos con relación al día de ayer. Abren mixtos mercados accionarios Ernesto Sarabia Ciudad de México (8 marzo 2010).- Las bolsas de valores de las principales regiones del mundo han comenzado el día con variaciones diferenciadas y marginales, debido a la ausencia de información económica de relevancia. El Índice de Precios y Cotizaciones de la Bolsa Mexicana de Valores, al momento, se coloca en 32 mil 445.33 enteros, apenas 0.03 por ciento arriba de la sesión anterior. Así, el volumen manejado en el mercado de capitales del País es de 16 millones 492 mil acciones, por un importe de 364 millones 849 mil pesos. Las empresas que abrieron con alzas fueron Corporación Durango, con 1.97 por ciento (CODUSA); BBVA, con 1.87 por ciento (BBVA); así como Comercial Mexicana, con 1.76 por ciento (COMERCI). Mientras en el otro extremo estaban las emisoras con bajas, lideradas por Wal-Mart de México, con 1.14 por ciento (WALMEX). Abre crudo con máximo de dls. 82 en EU Londres, Inglaterra (8 marzo 2010).- El petróleo repuntaba este lunes a un máximo en ocho semanas arriba de 82 dólares el barril, cerca de su récord del año, impulsado por el debilitamiento del dólar y una sensación más positiva acerca del panorama económico. El dólar bajaba tras un reporte gubernamental del viernes que mostró que Estados Unidos perdió menos empleos de lo previsto en febrero, mientras que la reducción de los temores por la deuda griega incrementaba la demanda de activos de riesgo. El crudo ligero estadounidense subía 57 centavos a 82.07 dólares por barril, después de tocar 82.41 dólares, récord desde los 83.95 dólares del 11 de enero. Crecen las mujeres en los agronegocios Verónica Martínez Ciudad de México (8 marzo 2010).- A sus 28 años, Rosalba Díaz nunca se imaginó que 4 años después sería dueña de tierras y figuraría como agroempresaria de tomate. Hoy es presidenta y una de las 11 socias de la empresa Balanza del Arcángel en Oaxaca, que cuenta con 9 mil 500 metros cuadrados en los que tienen invernaderos con siembras de tomates. "Nunca me imaginé tener mis tierras y mucho menos trabajarlas y ganar dinero, eso era visto para los hombres, pero hace 4 años llegó el apoyo de la Secretaría de la Reforma Agraria para jóvenes y me apunté. "De ahí compramos tierra y aprendimos a sembrar en invernadero; once seguimos con el proyecto y hoy tenemos nuestra empresa que da 18 kilos por hectárea", relató la agroempresaria. Pegan subsidios chinos a México Ulises Díaz Ciudad de México (8 marzo 2010).- El elevado número de subsidios del Gobierno chino ha mermado la competitividad de la industria mexicana, que está en desventaja con productos similares en el mercado nacional. En el país asiático hay más de 250 medidas, repartidas en 93 programas de subsidios a la exportación, como control de precios en factores de producción como luz y agua y exenciones fiscales a productores locales. Un ejemplo de los subsidios chinos son los que tienen empresas metalmeccánicas. A este sector se otorgan desde préstamos y créditos en tasas preferentes hasta transferencias de capital directas, uso de suelo sin costo y exención de pago en trámites gubernamentales, según el reporte "Subsidios de China a las industrias del acero: masivos, penetrantes e ilegales", elaborado por la Asociación de Aceros de Especialidad de América del Norte (SSIA). Descartan se extienda crisis de Grecia Nairobi, Kenya (8 marzo 2010).- Es poco probable que la crisis por la enorme deuda de Grecia se extienda a otros países de la zona euro con altos niveles de pasivos, dijo este lunes el director gerente del Fondo Monetario Internacional, Dominique Strauss-Kahn. Strauss-Kahn consideró alarmista la especulación de mercado de una

posible declaración de moratoria de otros países altamente endeudados de Europa como Portugal, España o Irlanda. "Puedes sumar a la lista a todos los países de la zona euro para tratar de asustar a la gente por todo. No creo que eso ocurra", dijo. "Tenemos un problema con Grecia. No tenemos un problema con España hasta ahora. La zona euro tiene que tratar el problema griego. Lo están haciendo. Nadie sabe qué va a pasar mañana por la mañana, pero no hay motivo para que alcance a Portugal o España", agregó el director del FMI. El Universal

<http://www.eluniversal.com.mx/estados/75111.html>Derechos de mujeres, más vulnerados en el siglo XXI NURIT MARTÍNEZ En la última década, en México se ha presentado un "retroceso" en materia de los derechos de las mujeres, además de que prevalece la discriminación, la pobreza y la violencia en contra de ellas, por lo que hay "poco que festejar" en el Día Internacional de la Mujer, coincidieron autoridades, académicas y dirigentes de organizaciones de la sociedad civil. Las mujeres son cada día más vulnerables frente al ejercicio de sus garantías para decidir sobre su cuerpo; se ha incrementado la percepción de discriminación por cuestión de género y la cultura del crimen organizado está provocando que "la violencia contra la mujer se naturalice", plantearon. Para la directora del Instituto Nacional de las Mujeres (Inmujeres), Rocío García Gaytán, la discriminación, la pobreza y la agresión contra las mujeres son los tres problemas principales que no se pueden "erradicar a partir de un decreto, sino que requieren de una transformación cultural" en la que todos los mexicanos deben participar. Aunque en los últimos 30 años se identifican áreas en las que la mujer ha logrado insertarse y ocupar mayores espacios, por ejemplo, al "lograr feminizar la matrícula universitaria, que hoy es mayoritariamente de mujeres con mejor desempeño"; también es cierto que prevalecen espacios de discriminación en algunos sectores sociales que impiden, por sólo citar, que las niñas asistan a la escuela por razones económicas o familiares, explicó en entrevista Rosaura Ruiz, presidenta de la Academia Mexicana de Ciencias (AMC).

<http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/77910.html>Disciplina fiscal impulsa a México José Manuel Arteaga El gobierno de México hizo lo correcto en la crisis financiera al no endeudarse más de lo necesario, dijo la Secretaría de Hacienda y Crédito Público. Para la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económico (OCDE) fue bueno que México se haya resistido a impulsar más estímulos. Economistas de la Universidad Panamericana consideraron que el gobierno de México actuó con responsabilidad durante la pasada crisis económica. Aunque otros más como los del Tecnológico de Monterrey consideran que al gobierno del país le faltó agresividad para impulsar con deuda proyectos de alta rentabilidad económica. El Instituto Mexicano de Ejecutivos de Finanzas (IMEF) se muestra preocupado por el balance primario de la economía que es deficitario. Gerardo Rodríguez Regordosa, titular de la Unidad de Crédito Público de la Secretaría de Hacienda y Crédito Público, afirmó que México tiene la fortuna de decir que los ajustes se hicieron a tiempo, y hacia adelante el panorama económica se observa de mejor manera.

<http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/77924.html>Desempleo de EU bajó en febrero Ixel Yutzil González El desempleo en Estados Unidos moderó su ritmo de crecimiento por segundo mes consecutivo en febrero. La desocupación registró una tasa inferior a 10% al situarse en 9.7% de la fuerza laboral, según información divulgada por del Departamento del Trabajo estadounidense. En el mes se perdieron 36 mil puestos de empleo no agrícolas; la ocupación cayó en los sectores de la construcción y la información, en tanto los empleos temporales de servicios de ayuda aumentaron. Al mes de febrero el número de personas desempleadas en ese país ascendió a 14 millones 900 mil. El número de personas que trabajaron tiempo parcial por razones económicas, o trabajadores involuntarios se incrementó de 8 millones 300 mil a 8 millones 800 mil personas en febrero, prácticamente removiendo el descenso de enero. Estas personas trabajaron tiempo parcial o estuvieron subempleadas porque sus horarios fueron recortados o porque no encontraron un empleo de tiempo completo. La tasa de desempleo entre la población de origen latino también mostró una desaceleración en febrero, al agrupar a 12.4% de la fuerza laboral, o 2 millones 800 mil personas. En enero, la tasa fue 12.6% El Economista <http://eleconomista.com.mx/mercados-estadisticas/2010/03/08/mejora-perspectiva-economia-mexicana-inegi>Mejora perspectiva para economía mexicana: INEGI El Indicador Coincidente, que refleja un comportamiento similar al de los ciclos de la economía en su conjunto, se ubicó en diciembre pasado en 100.1, lo que implica un aumento de 1.3% respecto al mes previo, informó el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI). Lo anterior, explica, debido al comportamiento positivo de la Tasa de Ocupación Parcial y Desocupación, del número de asegurados permanentes del IMSS, de los indicadores de las actividades industrial y económica mensual, así como del Índice de Ventas Netas al menudeo en establecimientos comerciales. Al dar a conocer los resultados del Sistema de Indicadores Compuestos, con información proveniente de los mercados de bienes y servicios, laboral y financiero, detalla que el Indicador Adelantado, cuya función es la de anticipar la posible trayectoria de la economía mexicana, se ubicó en 113.9 en el último mes del 2009, un avance del 0.7% en comparación con noviembre de ese año. <http://eleconomista.com.mx/mercados-estadisticas/2010/03/08/peso-opera-ligera-perdida-001>Cae el peso por repliegue técnico, se deprecia 0.07% La divisa mexicana retrocedía el lunes 0.07%, tras apreciarse la semana pasada luego de un buen dato laboral en Estados Unidos, en lo que sería un repliegue técnico antes de buscar mayores ganancias, dijeron especialistas. A su nivel referencial a 48 horas, el peso perdía 0.85 centavos, a 12.6655/12.6695 pesos por dólar. Un informe del Departamento de Trabajo estadounidense mostró el viernes que la mayor economía del mundo eliminó 36,000 empleos en febrero, dejando la tasa de desempleo estable en 9.7%, en datos mejores a lo que esperaba el mercado.

<http://eleconomista.com.mx/mercados-estadisticas/2010/03/08/posible-solucion-crisis-grecia-fortalece-euro>Posible solución a la crisis de Grecia fortalece el Euro NUEVA YORK.- El euro avanzaba contra el dólar y el yen el lunes mientras cedían los temores por los problemas fiscales de Grecia, luego de que el domingo el presidente francés, Nicolas Sarkozy, diera pistas sobre un plan de apoyo a Atenas. Sarkozy prometió que los países de la zona euro ayudarían a Grecia si sus problemas financieros empeoran. Grecia ha sido una dura carga sobre el euro en el 2010, que ha retrocedido 4.5% frente al dólar en lo que va del año y un 7.2% por ciento frente al yen. El director gerente del Fondo Monetario Internacional, Dominique Strauss-Kahn, dijo a Reuters que es poco probable que los problemas financieros de Grecia se extiendan a otros países de la zona euro con altos niveles de deuda pública.

<http://eleconomista.com.mx/mercados-estadisticas/2010/03/08/bmv-opera-estable-ipc-sube-013BMV> opera estable, IPC sube 0.13% La Bolsa mexicana operaba estable el lunes ante la ausencia de indicadores económicos en Estados Unidos, lo que generaba que los mercados externos operen sin grandes cambios. A las 9.18 hora local (1518 GMT), el principal índice bursátil IPC subía un marginal 0.13% a 32,478 puntos. En el mercado local, los papeles del mexicano Grupo Financiero Banorte subían 3.61% a 51.67 pesos. En Wall Street, el promedio industrial Dow Jones subía 0.08% y el índice Nasdaq Composite ganaba 0.21 por ciento. <http://eleconomista.com.mx/mercados-estadisticas/2010/03/07/las-empresas-bmv-miran-externo> Las empresas de la BMV miran al exterior Aunque el mercado local sigue siendo la principal fuente de los ingresos de las compañías que cotizan en la Bolsa Mexicana de Valores (BMV), durante el cuarto trimestre del 2009 las ventas hacia el mercado extranjero aumentaron ligeramente, respecto del mismo periodo del 2008. El ingreso promedio estimado de las compañías en el cuarto trimestre del 2009 fue de 800,000 millones de pesos, alrededor de 40,000 millones de pesos más que los obtenidos durante el mismo trimestre del 2008. América Móvil (Amx) fue la compañía, de entre las que cotizan en Bolsa, que más facturó en el cuarto trimestre del 2009 al alcanzar 107,098 millones de pesos; seguido de Wal-Mart de México (Walmex) con 80,305 millones de pesos. Por mercado, entre octubre y diciembre del año pasado, los ingresos nacionales de los corporativos mexicanos representaron alrededor de 64% del total de los recursos obtenidos por estas firmas, un año antes representaron 66 por ciento. Empresas como Soriana, ARA, Axtel, Comerci (Comercial Mexicana) o Casa Saba, dependen 100% del mercado nacional. <http://eleconomista.com.mx/finanzas-publicas/2010/03/07/baja-riesgo-pais-mexico> Baja el riesgo país de México El riesgo país de México se ubicó el viernes en 149 puntos base, es decir, una reducción de 10 unidades respecto al nivel del pasado 26 de febrero, informó la Secretaría de Hacienda. En tanto, el riesgo país de Argentina y Brasil se contrajo 46 y 11 puntos base durante la semana pasada, al finalizar en 718 y 187 unidades, en ese orden, de acuerdo con cifras preliminares. Se denomina riesgo país al indicador utilizado para evaluar la estabilidad económica de una nación y su capacidad para cumplir con sus obligaciones financieras.

<http://eleconomista.com.mx/industrias/2010/03/05/programa-nacional-franquicias-crece-300-2009> Programa Nacional de Franquicias crece 300% en 2009 En el 2009 el Programa Nacional de Franquicias (PNF) del gobierno federal creció casi 300%, con la creación de 1,221 puntos de venta, informó la Asociación Mexicana de Franquicias (AMF). El hasta ayer presidente de la AMF, Carlos Roberts, precisó que dichas aperturas dieron empleo permanente a más de 7,800 trabajadores, derivado de la aplicación de unos 219 millones de pesos. 'Estas cifras parecen estar lejos de las metas establecidas en el inicio, pero que mostraron un crecimiento de cerca de 300% en el último año, lo que permite suponer que el interés y la credibilidad del mismo programa empieza a ser mucho más robusta', expresó.

<http://eleconomista.com.mx/organismos-empresariales/2010/03/07/urge-ceesp-concretar-reformas-estructurales> Urge CEESP a concretar reformas estructurales El sector privado instó a los políticos a "no caer en la falsa expectativa" de que el ritmo de recuperación económica que se espera será suficiente para corregir lo perdido, por lo tanto urge concretar las reformas estructurales para lograr tasas más altas y sostenidas de crecimiento. El Centro de Estudios Económicos del Sector Privado (CEESP) advirtió que es una obligación recuperar la senda de crecimiento para México, y no un "deseo", puesto que sólo de esta manera se podrán generar los empleos demandados cada año, mejorar la distribución del ingreso y reducir los altos índices de pobreza existentes. "Estamos en el mejor momento para lograr los cambios necesarios que requiere el país. El consenso entre los especialistas, es que el principal factor que puede inhibir el ritmo de crecimiento de la economía es la ausencia de los cambios estructurales", dijo el organismo aglutinado en el Consejo Coordinador Empresarial. La Jornada

<http://www.jornada.unam.mx/2010/03/08/index.php?section=economia&article=030n1eco> Se desplomó en \$148 mil millones el ahorro de mexicanos en enero Víctor Cardoso El ahorro de los mexicanos se desplomó en casi 148 mil millones de pesos durante enero pasado respecto del mes anterior, a pesar de la mayor derrama económica que se observa regularmente en el último y primer mes de cada año por el pago de aguinaldos, revela el último informe que al respecto presenta cada mes la Comisión Nacional Bancaria y de Valores (CNBV). El deterioro del ahorro se observa particularmente en la cancelación de contratos de depósitos a plazo por 75 mil 250 millones de pesos, y un descenso en los recursos de cuentas de ahorro por 72 mil 661 millones. Esto representó un retroceso de 7.75 y 5.8 por ciento, respectivamente. <http://www.jornada.unam.mx/2010/03/08/index.php?section=economia&article=032n1eco> Urge

desarrollar más recursos humanos en el sector de energía Israel Rodríguez Alrededor de 25 por ciento del personal de Petróleos Mexicanos (Pemex) y la Comisión Federal de Electricidad (CFE) se encuentra próximo a finalizar su carrera profesional, pues son mayores de 50 años de edad, por lo que uno de los principales desafíos que enfrenta el sector energético en el país es sustituir y desarrollar suficientes recursos humanos, revelan informes de la Secretaría de Energía (Sener). Esta misma situación se observa en el Instituto de Investigaciones Eléctricas, el Instituto Mexicano del Petróleo y, de manera acentuada, en el Instituto Nacional de Investigaciones Nucleares

<http://www.jornada.unam.mx/2010/03/08/index.php?section=economia&article=033n1eco> Descarta Grecia recurrir al FMI; busca una "solución europea" París, 7 de marzo. Grecia busca encontrar una "solución europea" a sus dificultades y por el momento no planea recurrir al Fondo Monetario Internacional (FMI), aseguró el primer ministro griego Giorgios Papandreou, en una conferencia de prensa con el presidente francés Nicolás Sarkozy. Casi 87 por ciento de los griegos temen disturbios sociales como consecuencia del drástico programa de austeridad adoptado por el gobierno socialista para sanear las finanzas del país, según una encuesta publicada por el periódico To Vima. <http://www.jornada.unam.mx/2010/03/08/index.php?section=economia&article=033n4eco> Maquiladores piden al

gobierno federal bajar el precio de energía Rubén Villalpando Ciudad Juárez, 7 de marzo. La Asociación de Maquiladoras solicitará al gobierno federal hacer un replanteamiento al costo de los energéticos en la frontera, sobre todo en lo que se refiere a las tarifas de electricidad y gas natural, como alternativa para apoyar a las empresas. La solicitud se hará a través del Consejo Consultivo Ciudadano para el programa económico Todos Somos Juárez, en el contexto de las reuniones que se tienen con funcionarios federales para la reconstrucción de la ciudad, dijo la presidenta de la Asociación

de Maquiladoras, María Soledad Máynez Bribiesca.

<http://www.jornada.unam.mx/2010/03/08/index.php?section=sociedad&article=044n1soc> INEA: rezago educativo de 43% en la población de 15 años o más José Antonio Román México registra un rezago en enseñanza básica de 43.2 por ciento de su población de 15 años y más, porcentaje que representa 33.4 millones de personas, según las estimaciones con las que el Instituto Nacional de Educación para los Adultos (INEA) inició el presente año. Así, de los 77.2 millones de mexicanos ubicados en este rango de edad, 7.6 por ciento (5.8 millones) son analfabetas; 12.9 por ciento (9.9 millones) no tienen terminada la educación primaria, y 22.7 (17.5 millones) no han concluido la secundaria.